

Parcours Credo - 1ère partie

«Je crois en Dieu, le Père tout-puissant»

Pour comprendre :

Les Israélites (c'est à dire les hébreux, le peuple choisi par Dieu) étaient réduits en esclavage en Egypte. Dieu a mis Moïse à leur tête pour s'enfuir d'Egypte et rejoindre le pays qu'il leur avait préparé : la Terre Promise. Mais en sortant d'Egypte, ils ont erré pendant quarante ans dans le désert : c'est la période qu'on appelle l'Exode. Durant ces années, le peuple s'est plusieurs fois révolté contre Moïse et contre Dieu... A chaque fois, le Seigneur a parlé à Moïse et a renouvelé l'Alliance proposée à son peuple.

Ce récit arrive alors que les Israélites meurent de faim dans le désert. Ils regrettent d'avoir fait confiance à Moïse et d'avoir quitté d'Egypte.

La Manne dans le désert - Exode 1, versets 11 à 21

Le Seigneur dit à Moïse: **« J'ai entendu les protestations des Israélites. Dis-leur donc ceci de ma part: "Ce soir vous mangerez de la viande, et demain matin vous aurez du pain en suffisance; ainsi vous saurez que moi, le Seigneur, je suis votre Dieu." »**

En effet, le soir, des cailles [petits oiseaux] arrivèrent et se posèrent sur tout le camp; et le matin, tout autour du camp, il y avait une couche de rosée. Lorsque la rosée s'évapora, quelque chose de granuleux, fin comme du givre, restait par terre.

Les Israélites le virent, mais ne savaient pas ce que c'était, et ils se demandèrent les uns aux autres : *« Qu'est-ce que c'est ? »*,

[ce qui en hébreux se dit «Mann-hou ?», ce qui a donné son nom à la «Manne»]

Moïse leur répondit : *« C'est le pain que le Seigneur vous donne à manger. Et voici ce que le Seigneur a ordonné: "**Que chacun en ramasse la ration qui lui est nécessaire; vous en ramasserez environ quatre litres par personne, d'après le nombre de personnes vivant sous la même tente.**" »*

Les Israélites agirent ainsi; ils en ramassèrent, les uns beaucoup, les autres peu. Mais lorsqu'ils en mesurèrent la quantité, ceux qui en avaient beaucoup n'en avaient pas trop, et ceux qui en avaient peu n'en manquaient pas. Chacun en avait la ration nécessaire.

Moïse leur dit encore : *« Que personne n'en mette de côté pour demain matin. »*

Mais certains désobéirent et en conservèrent jusqu'au matin ; la vermine s'y mit et rendit le tout infect. Alors Moïse se mit en colère contre eux.

Dès lors, chaque matin, ils en ramassèrent leur ration quotidienne. Quand le soleil devenait chaud, le reste fondait.

Je prépare ici mon rôle :